



# 笠山

阿久根市立三笠中学校  
学校便り 令和5年11月号

学校教育目標：未来を拓く、心豊かでたくましい生徒の育成

創立77年目

校訓：自主 協調 持続

## 何のために勉強する？

校長 德重 忠彦

江碧鳥逾白 山青花欲然 今春看又過 何日是帰年

この20個の漢字は何を意味しているだろうか。昔、初めてこの漢詩を見た日本人は何を感じただろうか。そして理解できた日本人は、どのようにして他の日本人々に伝えていったのであろうか。

この漢詩は、2年生が国語で学習する「漢詩の風景」にある、杜甫の「絶句」という漢詩です。現在なら、この20個の漢字をインターネットに打ち込むだけで、約8,200件の検索結果が表れ、意味や歴史、そして詩に込められた作者の思い等、様々な情報を瞬時に知ることができます。しかし、この詩が作られたのは、約1,300年前の日本では奈良時代に当たる唐の時代です。この詩は、いつどのように日本に入ってきて、誰が何のために広めたのか。そして授業で学習する「返り点」や「送り仮名」は何のために付けたのか。誰がいつ考え、作り出したのか。

みなさんは学校で、世の中にある全てのことを学ぶことはできません。しかし、過去に生きた学者や偉人たちが、世の中を進歩させようと考えたり、ふとした生活の困り感や感じ取ったことを何度も失敗を繰り返しながら、製品化や概念化したことの中から、将来の生活に必要と考えられていることを、学年によって少しづつ授業で学んでいます。

「何のために勉強するの？」「これを勉強して何になるの？」「こんなこと面倒くさい。」私も学生の頃よく感じました。正直に言うと明確な答えは、私の中には今もありません。しかし、自分の身の回りを見て、考えてみましょう。

毎日食べるお米や野菜、肉や魚はどうやって育てたり、採取しているの？誰が運んで、そのように販売しているの？毎日通う道路や橋、今住んでいる家や大きなビルは、設計やデザインをどのようにして、材料をどのように調達し、誰がどのように造っているの？みんなが安全に通学するためにはどうするの？着ているものは、どこで生産され、その原料は何？車はどうやって作る？壊れたらどうする？必要でなくなったものはどう処理？けがをしたら？子供が生まれたら？結婚するには？……と、私も含めて、みなさんが毎日を快適に生活するために、直接は知らない誰かが働いて作り出すか、もしくはボランティアの方々が問題を解決したり、支えてくれることで、この世の中は成り立っています。

ソニー生命が2023年7月25日に発表した「中高生が思い描く将来についての意識調査2023」の調査結果によると、中学生は「好きなことを仕事にする」(44.0%)が最も高く、高校生は「安定した毎日を送る」(46.1%)が最も高いという結果になったそうです。なりたい職業では、男子の1位は「YouTuberなどの動画投稿者」(22.0%)、女子の1位は「絵を描く職業（漫画家・イラストレーター・アニメーター）」(19.0%)という結果になったそうです。

みなさんは、将来どのように生きていきますか。また何を職業にしたいですか。選択肢はたくさんありますが、その道筋を考えるヒントの一つが学校の授業であり、教科書を使って、授業の中でみなさんが考えたり、話し合いながら答えを導き出したり、様々な場面で表現したりすることは、直接ではなくとも、将来のみなさんの力につながる可能性がおおいにあると考えています。実際、中学校から英語が苦手で嫌いで、「英語を勉強して何になるのか。」と考えながら勉強していた私が、英語の先生となり、今みなさんの前で生活していることがその証です。人生は何がきっかけになるか分かりません。

最後に、上の20語の漢詩を学んだあと、校門近くで散りゆくイチョウの葉や脇本海岸に沈む夕日を見て、みなさんはどんなことを考えるでしょうか？また、どんな言葉や表現が思い浮かぶでしょうか。

周りを見渡してみましょう。将来の可能性は無限にあり、チャンスを生かすのはみなさん次第です。

## 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 文化祭 ( 11月2日 体育館 )



三笠中学校では、地域が育む「かごしまの教育」県民週間の取組を10月26日(木)から11月2日(木)の学校フリー参観として設定し、子供たちの様子を参観していただきました。2日に恒例の文化祭及び第3回学校運営協議会を実施し、延べ人数90名を越える方々に来校いただきました。

今年の文化祭の内容も盛りだくさんで、舞台発表では英語暗唱・弁論、吹奏楽演奏や各学年の劇を披露しました。展示発表では美術科の絵画、国語科の書道や俳句・短歌作品、技術・家庭科作品、社会科ミニ新聞、音楽科レポート等…。

閉会行事の中で、校長先生の「文化祭を楽しめたか？」という質問に、ほとんどの生徒が満足した反応でした。学年の枠を超えて、三笠中みんなで文化祭を存分に楽しみました。

三笠中に来校いただきました皆さん、ありがとうございました。

### PTA研修視察[第3回家庭教育学級](10月24日)

10月24日(火)に、4年ぶりとなるPTA研修視察を実施し、出水商業高校及び出水中央高校を訪問しました。

《参加者の感想》それぞれ高校の様子や特色を知ることができ、とても意義のある充実した視察になりました。また、普段なかなか叶わない保護者の方々との交流もでき、大変有り難かったです。



### 学校保健委員会[第4回家庭教育学級](11月13日)

13日(月)の午後、学校保健委員会を実施しました。当日は、家庭教育学級生も同席し、がん教育に関する2年生の「いのちの授業」と一緒に参観しました。生徒はもちろん、参加した方々は皆さん真剣な表情で、派遣講師の鳥羽瀬やす子さんの講話を聞き入っていました。



### 生徒会引継ぎ式 (11月14日)

14日(火)に新生徒会への引継ぎ式を行いました。新穂証会長から、西凜汰郎新会長へ生徒会のバトンが渡されました。年々、生徒会の活動も充実ってきており、市の未来議会や中学生会議でも三笠中の生徒は活躍しています。専門部や学級での係分担も新しくなりました。いよいよ令和5年度後期生徒会のスタートです。



### 避難訓練「火災」 (11月17日)

17日(金)に、火災を想定した避難訓練を実施しました。天候は雨でしたが、生徒は懸命に訓練に取り組んでいました。阿久根市消防局の方々に講話と共に消火訓練も御指導いただきました。



火災予防も大事ですが、発生した時に慌てずに本日のような落ち着いた態度で災害に対応してもらいたいものです。

### 【令和5年度全国学力・学習状況調査鹿児島県結果分析】について

4月に実施された標記の調査について、県教育委員会から結果分析公表のお知らせがきました。詳しくは、右の2次元バーコードを御活用ください。なお、三笠中の結果は、学校便り9月号でお知らせしておりますので、併せて御確認ください。



### 【学校の統・廃合に係る今後の方向性等についての説明会・意見交換会】の開催

阿久根市教育委員会が、標記の説明会・意見交換会を実施します。三笠中校区では下記の通り2箇所で開催されます。

- ◇ 12/6(水) 19:00～ 折多小学校体育館
  - ◇ 12/7(木) 16:40～ 脇本小学校体育館
- なお、インフルエンザ等の感染状況によっては、延期することがあります。

## 令和5年12月の行事予定 ☆令和5年度12月のスクールカウンセラー来校…7日☆

※ 校内駅伝大会は、12月9日(土)10:10スタートです。2学期最後の行事に応援よろしくお願ひします。

日	曜日	行 事 等	日	曜日	行 事 等
1	金	1・2年授業参観 学年学級PTA 第5回家庭教育学級	16	土	青少年育成の日 門松づくり(11:00～)
3	日	第40回あくねボンタンロードレース大会	17	日	家庭の日
5	火	学年朝会 保育実習(3年Aグループ)	19	火	学年朝会 食育の日
6	水	食育指導講話(6限)	22	金	終業式 地域生徒会 大掃除 まごころ便作成
7	木	SC来校(午前) 第2回校区少年指導連絡協議会	28	木	仕事納め
8	金	いい歯の日			令 和 6 年
9	土	人権学習【心の教育の日】第4回校内駅伝大会			
12	火	全校朝会 保育実習(3年Bグループ) 市中学生会議	1/4	木	仕事始め 市「二十歳のつどい」
13	水	北薩地区専門高校フェスタ(2年生参加)	1/7	日	市出初め式
14	木	標準学力調査・1日目 自分で作る弁当の日 校内駅伝大会予備日 第4回学校運営協議会	1/9	火	始業式 入試壮行会 大掃除 【心の教育の日】いじめ問題を考える週間(～15日)
15	金	標準学力調査・2日目 生徒会活動	1/10	水	3年実力テスト(・11日) いい歯の日

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。

または、[ 阿久根市立三笠中学校 ] で検索ください！

